

## Entrega nº 8

Antes de iniciar esta entrega, quiero contestar a varios foreros que han expresado su sorpresa o desacuerdo con el contenido de la entrega nº 7, en donde se indicaba lo "aprendido" de primera mano.

Yo tampoco estoy muy de acuerdo en aplicar lo aprendido a nuestros belenes por real decreto, entre otros motivos, porqué a lo mejor quién no lo entendería es el niño al que va dirigido, ya que, por ejemplo, un pastor maneja el rebaño con perros en nuestras latitudes. Y nuestros hijos son sagrados, con perdón. No obstante, si que nos interesa a nosotros como belenistas el conocer estos distintos puntos de vista desde oriente; al fin y al cabo es el espejo en el que nos inspiramos para nuestros Belenes.

Jeremfer, con el punto de vista desde oriente, quería expresar que es la opinión que tienen allí de cómo ven ellos las escenas de los belenes o de cómo sucedieron las cosas. Así de sencillo. El Nacimiento fotografiado en la cueva de los pastores, creo que es más que autoexplicativo de cómo ven los orientales el nacimiento de Jesús. Ya lo comenté.

**Excepcional** lo difundido por el veterinario que nos acompaña. Excepcional, repito. Pero me juran y perjuran que los beduinos continúan sin usar perros hoy en día.. Para colmo me pasé más de una hora mirando los rebaños, por la ventana del autobús, con un panorama desolador, en donde no vi ni un basurero ni rastro de desperdicio alguno (no había nadie claro, era el desierto de Judea; por favor ver la foto nº 008) y aparte de ver unas mujeres tapadas de la cabeza a los pies (y digo que supuestamente del género femenino; es lo máximo que pude intuir) y una pocas cabras y menos ovejas, de perro ni rastro. En aquella inmensidad oceánica de piedra desértica, vi un solo burro, que por tal mérito adjunto en este post para la posteridad. Pero el burro era de unos vendedores de recuerdos desérticos (??) y no de los beduinos; que ni burro tenían:

*<048 - Un burro en el desierto de Judea.jpg>*



Quitar el buey y la mula ¿quién se atreve? Pero, por favor, mirad el Nacimiento en la cueva de los pastores, foto nº 042. ¿Veis algo raro? ¿Dejarán ellos de tener razón conociendo el terreno como conocen?

Pero, en cambio, si puedo prescindir de la *búsqueda de posada*, que tanto irrita a los orientales. Es, evidentemente, una escena falsa o falseada. Esta me la cargo; discretamente; sin meter ruido y a partir de ahora contaré lo que he aprendido sobre la hospitalidad oriental. Mi secretaria, que es árabe de nacimiento, quedó horrorizada cuando le conté lo de la búsqueda de posada, que ella desconocía. Inconcebible su existencia en oriente, dice...y si ella lo dice, cualquier le contradice.

Un forero está interesado en las fotos y le diré que casi todas son personales, excepto algunas, pocas, que no se pueden obtener normalmente si no es en situación de privilegio y estas están sacadas de libros y bibliografía varia. En algún caso, a partir de la próxima entrega, son fotos de la prensa de estos días, por motivos obvios, que ya se verán. En la última entrega incluiré la bibliografía utilizada, que alguna hay. Bibliografía que desconocía, lo declaro, pero una vez vuelto a casa se me ha despertado una curiosidad recurrente por conocer más y más de aquellas tierras. Y de los franciscanos, verdaderos "conservadores de todo lo nuestro" allí, en medio de un maremagnum de judíos, musulmanes, palestinos, árabes, ortodoxos, maronitas, bahais (sí, eso, bahais, los más ricos y poderosos) y no se cuantos más.

En resumen, que nuestros belenes continuarán más o menos como siempre, pero sabiendo la "mentira" que ponemos y siendo capaces de documentarla y digerirla. Y así crece uno, amigos, en cultura, en conocimiento, profesionalizando nuestro cariño hacia los belenes/pesebres, tratando de imitar, humildemente, a aquel del que dice mi amigo reportero Lucas: ... *iba creciendo en sabiduría, en estatura y en gracia delante de Dios y de los hombres*. No se si llegaré a tiempo de crecer tanto, porque se me está pasando el tiempo. Pero intentémoslo, que no todo es hacer belenes.

## Cap. 4

### Reportaje de los lugares de las escenas de nuestros belenes

Finalmente, una vez transmitido lo aprendido en Tierra Santa, parecía necesario incluir un pequeño reportaje de los lugares en que se sucedieron las escenas que representamos en nuestros Belenes. Cuando hablo de escenas es conveniente referirse al post sobre *Evangelios apócrifos y las escenas del Belén*:

<http://foro.belenismo.net/forums/thread-view.asp?tid=7914&start=1>

Estas escenas, en cuanto a que somos belenistas, al lugar donde sucedió y respecto del viaje que comento, son solamente 7, que se resumen en 4. Un extracto del post antes citado nos define cuáles son:

## 1 - Anunciación a María, Lc 1,26

(en Nazaret)

Al sexto mes fue enviado por Dios el ángel Gabriel a una ciudad de Galilea, llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la casa de David; el nombre de la virgen era María. Y entrando, le dijo: **«Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo.»** Ella se conturbó por estas palabras, y discurría qué significaría aquel saludo. El ángel le dijo: **«No temas, María, porque has hallado gracia delante de Dios; vas a concebir en el seno y vas a dar a luz un hijo, a quien pondrás por nombre Jesús.»**

## 2 - Visitación a Isabel, Lc 1,39

(en Ein Karem)

En aquellos días, se levantó María y se fue con prontitud a la región montañosa, a una ciudad de Judá; entró en casa de Zacarías y saludó a Isabel. Y sucedió que, en cuanto oyó Isabel el saludo de María, saltó de gozo el niño en su seno, e Isabel quedó llena de Espíritu Santo; y exclamando con gran voz, dijo: **«Bendita tú entre las mujeres y bendito el fruto de tu seno; y ¿de dónde a mí que la madre de mi Señor venga a mí? Porque, apenas llegó a mis oídos la voz de tu saludo, saltó de gozo el niño en mi seno.»**

## 8 - Nacimiento de Jesús, Lc 2,6 Y 2,7

(en Belén)

Y sucedió que, mientras ellos estaban allí, se le cumplieron los días del alumbramiento, y dio a luz a su hijo primogénito, le envolvió en pañales y le acostó en un pesebre,...

Que engloba las escenas 24, 26 y 29 de los apócrifos. Ver detalles en:

<http://foro.belenismo.net/forums/thread-view.asp?tid=7914&start=151>

## 9 - Anunciación a los pastores, Lc 2,8

(en Bet Namur)

Había en la misma comarca unos pastores, que dormían al raso y vigilaban por turno durante la noche su rebaño. Se les presentó el Ángel del Señor, y la gloria del Señor los envolvió en su luz; y se llenaron de temor. El ángel les dijo: **«No temáis, pues os anuncio una gran alegría, que lo será para todo el pueblo: os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un salvador, que es el Cristo Señor; y esto os servirá de señal: encontraréis un niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre.»**

Mañana continuamos